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 Täiskasvanute 
koolitus 

Tulge Tallinna Erateeninduskooli 
täiskasvanute koolitustele! 

Tallinna Erateeninduskool kutsub Teid osalema täiskasvanute koolitustel! 
Meie kool on  Eesti Töötukassa koolituspartner ning võib pakkuda  

töötutele vajadusel tööalast ümber- ja täiendõpet, mis aitab uut tööd leida.  

 Sõle 3  
10614 Tallinn 

Koka koolitus — 640 t  
Pagar-kondiitri koolitus — 400 t 
Klienditeenindaja koolitus — 260 t  
Puhastusteenindaja koolitus — 320 t 
Baarmeni koolitus—300 t  
Florist-dekoraatori koolitus — 400 t  
Lapsehoidja koolitus — 480 t 
Turvatöötaja koolitus — 320 t 
Hooldaja koolitused — 190 t 
Erialane vene keel — 160 t  
Erialane inglise keel — 160 t  
Esmaabi koolitus — 16 t 
Toiduhügieeni koolitused — 20 t 
 

Õppekavad on litsenseeritud  
Haridus– ja Teadusministeeriumi 

poolt 

Приходите в Tallinna Erateeninduskool  
и пройдите курсы обучения! 

Tallinna Erateeninduskool приглашает Вас принять участие  
в курсах обучения по различным специальностям! 

Наша школа является партнером Эстонской кассы по безработице (Töötukassa),  
которая предоставляет безработным возможность получить профессиональное обучение  

или повысить уже имеющуюся квалификацию  

Курсы повара — 640 ч  
Курсы пекаря-кондитера — 400 ч 
Курсы обслуживающего персонала — 260 ч  
Курсы работника по чистоте — 320 ч 
Курсы флориста-декоратора — 400 ч  
Курсы бармена —300 ч  
Курсы няни — 480 ч 
Курсы охранников — 320 ч 
Курсы первой помощи — 16 ч 
Курсы патронажных сестер — 190 ч 
Профессиональный эст. язык — 160 ч  
Специализированный англ. язык — 160 ч  
Курсы санитарии и гигиены — 20 ч 

 

Программы лицензированы  
Министерством  

образования и науки 

Tel. 6481001,  
54555888 

Facebook: tetkool 
www.tetkool.ee 

 Обучение 
взрослых 

 - Avaldus 
- Isikut tõendav dokument 
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КОлОНКа мэРа

МАТРИЦА СТАБИЛЬНОСТИ 
И РАЗВИТИЯ
Уважаемые читатели!

Прежде чем начать разговор по существу, считаю необ-
ходимым поблагодарить маардуских избирателей за уча-
стие в прошедших муниципальных выборах, независимо от 
того, кому они отдали свои симпатии и предпочтения. В 
конечном счете именно вы, дорогие горожане, избрали себе 
стабильную и дееспособную власть, и в этом контексте я 
рассматриваю свое избрание на пост мэра города. 
Спасибо вам за участие и доверие.

В своей первой «Колонке мэра» я хотел бы очертить круг 
вопросов и направлений деятельности, которые, с моей 
точки зрения, считаю принципиально важными и кото-
рые мы с коллегами обсудили на оперативном совеща-
нии сотрудников Городского управления. Обозначен-
ный круг вопросов и составил своеобразную матрицу 
стабильности и развития, поскольку в совокупности 
она определяет и фиксирует направления работы мэрии 
и муниципальных служб, закладывающие развитие и 
стабильность.
Особенность текущего момента такова, что на первый 
план выходит общая готовность коммунальных служб 
города к работе в зимних условиях. В нынешний осен-
ний период погода явно нам благоприятствовала, подарив 
много не по сезону теплых дней, без морозов и снегопадов. 
Но это обстоятельство не должно никого успокаивать и 
настраивать на лирический лад, напротив, надо исполь-
зовать каждый погожий денек, чтобы встретить грядущее 
ненастье во всеоружии, чтобы никакие капризы приро-
ды не привели бы к нарушениям обычного ритма жизни 
города и горожан. Это означает, что отдел развития и го-
родского хозяйства, муниципальное предприятие Maardu 
Linna Varahooldus и службы энергообеспечения уже се-
годня должны быть во всеоружии, проведя весь комплекс 
подготовительных мероприятий, начиная от составления 
графиков круглосуточного дежурства и формирования 
бригад быстрого реагирования и заканчивая полной го-
товностью технических средств и специализированного 
автотранспорта к работе в режиме аврала.
К слову сказать, обстоятельные доклады соответствующих 
руководителей вселяют уверенность в то, что подавляю-
щая часть подготовительных работ проведена и в настоя-
щее время идет нормальная плановая работа. Тем не менее 
мы договорились, что на протяжении долгой эстонской 
зимы все вопросы коммунального жизнеобеспечения го-
рода будут находиться под особым контролем маардуско-
го руководства и всех ответственных исполнителей.
Не менее значимой проблемой, которая хорошо известна 
и которая стала притчей во языцах, является городской 
транспорт. По долгу службы как вице – мэру мне довелось 
курировать это направление и в полной мере ощутить 
глубину проблематики. А она такова, что требует самого 
вдумчивого к себе отношения, без шапкозакидательства и 

волюнтаризма. В этой связи мы приняли решение – прове-
сти всестороннее исследование с тем, чтобы, получив ком-
петентное заключение и рекомендации специалистов,  вы-
работать и осуществить необходимую реорганизацию. В 
частности, мы поставили перед собой цель – проработать 
вопрос об открытии 1-2 публичных линий, на которых, в 
зависимости от финансовых возможностей, проезд будет 
бесплатным если не для всех горожан, то для наиболее со-
циально нуждающихся. Планируем, что до конца нынеш-
него года мы получим все необходимые данные для приня-
тия сознательного и продуманного решения. Параллельно 
идет согласовательная работа и с правительственными ор-
ганами. Одним словом, у муниципальных органов управ-
ления существует понимание сути проблемы и готовность 
ее решать, не откладывая дело в долгий ящик.
Несомненно, что задачей номер один было и остается 
формирование сбалансированного городского бюдже-
та, который нам предстоит принять в течение ноября – 
декабря с. г. Именно параметры бюджета, вдумчивая бюд-
жетная стратегия могут и должны обеспечить планомер-
ное и динамичное развитие Маарду. Поэтому финансовый 
отдел и мэрия в целом очень скрупулезно работают над 
подготовкой этого директивного финансового докумен-
та. Наша позиция по использованию бюджетных средств 
остается четкой и неизменной: мы обязаны выстраивать 
финансовую политику исходя из системы приоритетов, 
установленных долгосрочной и среднесрочной програм-
мами городского развития, не допуская элементов попу-
лизма и шараханий из стороны в сторону. Такой подход 
обусловлен не в последнюю очередь и трезвыми эконо-
мическими расчетами, а также пониманием  того, что мы 
должны жить по средствам, исходя из реальной наполняе-
мости бюджета и основных потребностей города, кои мы 
обязаны удовлетворять и обеспечивать.
Предугадываю, что обсуждение бюджета – 2014 пройдет 
бурно и эмоционально. Возможно, депутаты внесут в него 
определенные коррективы, но по основным параметрам 
городской бюджет, вероятно, не претерпит изменений и 
мы получим утвержденный документ, позволяющий нор-
мально работать по текущим и перспективным направле-
ниям.
Коль скоро я высказался о бюджете, не могу обойти 
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стороной злободневную тему -  регистрации населения 
в нашем городе. Уже ни для кого не секрет, что львиная 
доля бюджетных денег поступает от подоходных налогов 
с физических лиц, и поэтому любые отрицательные откло-
нения в динамике роста населения влекут за собой умень-
шение бюджета. Несмотря на то, что статистика не указы-
вает на резкий отток населения из нашего города, тем не 
менее, определенную тревогу вызывает тот факт, что впер-
вые в нынешнем году общее число жителей Маарду стало 
меньше 16,0 тысяч, а конкретно - 15908 человек. В связи 
с этим я поставил перед соответствующими службами и 
отделами задачу - вернуться к практике мер и мероприя-
тий по пропаганде и организации регистрации населения, 
причем сделать это надо безотлагательно до конца года. 
Одновременно обращаюсь и к вам, уважаемые маардусцы, 
с просьбой проявить сознательность и понимание того не-
преложного факта, что все мы работаем на «один  общий 
кошелек» и толщина этого кошелька станет мерилом уров-
ня нашей жизни…
И последние две темы, заложенные в «матрицу», на ко-
торых считаю возможным сегодня заострить внимание. 
Речь идет о культуре и организации досуга. Казалось бы, 
что именно богатая  культурная жизнь города может слу-
жить предметом нашей общей гордости, но, как говорит-

ся, нет предела совершенству. В частности, располагая на 
сегодняшний день двумя культурными центрами - «Рах-
вамая» и  «Vaba Aja Keskus», мы вправе добиваться более 
системной и целенаправленной работы этих заведений и 
принципиального улучшения информированности горо-
жан о готовящихся для них мероприятиях и культурных 
событиях. Следует также более глубоко изучать культур-
ные запросы жителей и строить перспективную програм-
му с ориентаций на заявляемые массовые потребности.
Вновь возвращается в повестку дня проблема обустрой-
ства зоны отдыха в районе озера Маарду. За последние два 
года в этом плане многое сделано, но еще больше предсто-
ит сделать, с тем чтобы этот уголок живой природы стал 
излюбленным местом отдыха горожан.
И в завершении своего повествования хочу успокоить 
многочисленных жителей, адресующих в наш адрес жа-
лобы на скверное обеспечение безопасности и правопо-
рядка в ночное время со стороны действующих баров и 
ресторанов. В настоящий момент совместно с полицией 
мы завершаем анализ ситуации, после чего в мэрии про-
ведем «Круглый стол» с владельцами питейных заведений, 
и в случае необходимости будет принято решение об огра-
ничении времени работы отдельных увеселительных заве-
дений.

Сразу после избрания Георгия Быстрова председателем Гор-
собрания редактор МП подошел к нему с поздравлением и 
договорился, что впредь освещать события, происходящие 
в законодательном органе г. Маарду, будет Георгий Васи-
льевич. Несколько позже мы взяли у него интервью, которое 
и предлагаем нашим читателям.
В течение пяти дней буквально на одном дыхании прош-
ли два заседания Городского собрания седьмого созыва, 
на которых депутаты приняли важнейшие решения – 
избрали городскую власть. Поделитесь своими впечат-
лениями о том, как это было.
Георгий Быстров: Действительно, четвертого ноября де-
путаты выбрали председателя Городского собрания, оказав 
мне высокое доверие, избрав на этот пост, а также зампред-
седателя - им стал Лео Реппонен. Спустя 4 дня, т.е. 8  ноя-
бря, Николай Воейкин был избран мэром города Маарду. 
На этом заседании также утверждены одиннадцать рабо-
чих комиссий Горсобрания.
Таким образом, депутаты проголосовали не только за 
новое городское руководство, но и за преемственность в 
управлении городом.
Надо сказать, что, несмотря на многолетний депутатский 
и градоуправленческий стаж, внутреннее волнение не по-
кидало меня вплоть до момента утверждения протокола 
голосования, да и в зале чувствовалось определенное на-
пряжение, хотя в результатах едва ли кто сомневался. Ведь 
и оппозиция понимала, что весьма затруднительно найти 
сразу и вдруг кандидатов, способных заручиться поддерж-
кой большинства депутатов, и поэтому благоразумно от-
казалась от выдвижения своих альтернативных претен-
дентов. 

Надо полагать, что для депутатов и сотрудников аппа-
рата Горуправы перестановки в руководстве не вызвали 
удивления, чего нельзя сказать о маардусцах, для кото-
рых такой расклад стал сродни грому среди ясного неба, 
- настолько все были уверены, что мэром города будет 
Георгий Быстров. И по сей день многие задаются вопро-
сом: что произошло, почему Быстров оставил свой пост?
Георгий Быстров: Спешу успокоить горожан - ничего экс-
траординарного не произошло. Время и обстоятельства 
зачастую предопределяют наши поступки и действия. 
Сейчас наступило именно то время, и так сложились об-
стоятельства, что я счел необходимым возглавить город-
ское Собрание. Хочу подчеркнуть, - я не ушел на покой, 
хотя в силу своего возраста давно мог бы вести спокойную 
жизнь пенсионера, а взял на себя руководство структурой, 
осуществляющей полномочия высшего распорядительно-

нОВОСТи   ГОРОДСКОГО  СОБРАниЯ
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СОБытие меСЯца

МААРДУСКОМУ САМОУПРАВЛЕниЮ 22  ГОДА
Седьмого ноября1991 года Президент Эстонии Арнольд 
Рюйтель подписал Указ о предоставлении городу Маарду 
статуса самоуправления. С этого времени день 7 ноября 
ежегодно отмечается в нашем городе как праздник.

Не стал исключением и нынешний год. В фойе реконструи-
рованного городского Центра досуга собрались депутаты 
городского Собрания прошлого и нынешнего созывов, 
руководители  города, муниципальных предприятий и 

учреждений, ветераны труда, представители обществен-
ности.
Несмотря на торжественный характер мероприятия, про-
ходило оно в неформальной обстановке, что способство-
вало созданию непринужденной и дружественной атмос-
феры среди участников торжества.

С приветственным словом к собравшимся обратился но-
вый Председатель Городского законодательного собрания 

го органа власти самоуправления, председатель которого 
является высшим должностным лицом, в то время как 
мэр олицетворяет исполнительную власть. В этом смысле 
я даже пошел на повышение (смеется). И дело отнюдь не 
в здоровье, как это некоторым представляется, поскольку 
болезнь суставов и трость при ходьбе не мешают мне ра-
ботать, думать и встречаться с людьми. Возникла целесоо-
бразность возглавить депутатский корпус, и я поступил 
согласно этой целесообразности.
А можно поинтересоваться, в чем именно состоит целе-
сообразность Вашей смены постов?
Георгий Быстров: На этот вопрос прекрасно отвечает ста-
тья, размещенная недавно на портале эстонского «Дель-
фи», в которой автор буквально попал в точку. Опубли-
куйте этот материал в Панораме - и Ваши любознательные 
читатели все поймут без дополнительных комментариев.
(Названная статья публикуется в рубрике «По Вашим 
просьбам») 
Как Вы ощущаете себя в новом качестве председателя 
городского Собрания?
Георгий Быстров: Если за спиной депутатский стаж про-
должительностью почти полвека и четверть века стаж ру-
ководителя городом, то пост председателя законодатель-
ного органа не вызывает трепетных ощущений и дрожи в 
коленях, - нормальная управленческая работа, требующая 
концентрации и системности. Конечно, есть и свои осо-
бенности, одна из которых состоит в том, что депутаты 
– не чиновники, их нельзя выстроить по ранжиру и за-
ставлять работать по указке или распоряжению. Команд-
ные методы здесь неприемлемы, потребуется «включить» 
методы убеждения, диалога и личный пример. Будут и 
словопрения, и дебаты, и точечные конфликты, а следова-
тельно, надо включить такт и выдержку. Что–то придется 
изменить в себе, усилить элементы терпимости и толе-
рантности.
А в остальном не жду никаких сюрпризов и неожиданно-
стей. Будем работать по плану, избегая чрезвычайщины и 
накала страстей. Круг первоочередных и наиболее важных 
вопросов намечен, надо спокойно, своевременно их рас-
сматривать и принимать продуманные и взвешенные ре-
шения.
Можно выделить в деятельности законодательного со-
брания наиболее значимые вопросы, которые Вы счи-

таете заглавными?
Георгий Быстров: Одним из таких вопросов на ближай-
шую перспективу является принятие городского бюджета 
на 2014 год, рассматривать который мы начинаем уже 26 
ноября. Это, по сути, конкретный финансовый план, по ко-
торому город будет жить и развиваться последующие 365 
дней. Депутаты призваны принять такой сбалансирован-
ный документ, чтобы он реально обеспечивал выполнение 
целей, установленных программой городского развития. 
Раньше нам это удавалось, думаю, что так будет и теперь…
И последний вопрос: Известно, что нынешний мэр Ни-
колай Воейкин – Ваш бывший заместитель и Ваш вы-
движенец. Как вы намерены выстраивать отношения с 
ним и Горуправой?
Георгий Быстров: С Воейкиным мы знаем друг друга мно-
го лет, в том числе и по совместной работе. Я видел его 
в деле, и он показал хорошие качества умного и умелого 
муниципального руководителя. А иначе его кандидатура 
даже не рассматривалась бы на такой ответственный пост 
как мэр города. Что касается отношений, то они останут-
ся дружественными и партнерскими, ибо мы одинаково 
понимаем: Горсобрание и мэрия – две половины одного 
целого единой системы управления, которые призваны ра-
ботать слаженно на общий результат. И, естественно, я не 
буду занимать созерцательную позицию там, где требуется 
моя поддержка или деловой совет. В необходимых случаях 
Николай Николаевич и его коллеги всегда смогут найти у 
меня помощь и участие.
Редакция благодарит Георгия Васильевича за интервью 
и желает ему, а также все депутатам Маардуского город-
ского собрания плодотворной работы на законотворче-
ском поприще. 

ПОСЛЕСЛОВИЕ:
26 ноября с. г., когда верстался данный номер МП, про-
шло очередное заседание Горсобрания, на котором де-
путаты приняли в первом и втором чтении городской 
бюджет на следующий год.
О том, как прошло упомянутое заседание, какие еще во-
просы на нем обсуждались и какие решения были при-
няты, читайте в следующем, декабрьском номере «Маар-
дуской панорамы».
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СОБытие меСЯца

РУКОВОДиТЕЛи  ГОРОДА  иЗБРАнЫ
В течение первой недели ноября, 4-го и 8-го числа, депу-
таты седьмого созыва Маардуского Горсобрания провели 
два заседания, на которых тайным голосованием  избрали 
Председателя городского парламента и мэра города. 

В обоих случаях выборы проходили на безальтернатив-
ной основе; на пост городского законодательного собра-
ния была выдвинута кандидатура Георгия Быстрова, а на 
должность мэра – Николая Воейкина.
В голосованиях участвовали все без исключения депутаты 
- 21 человек.
После вскрытия урны для тайного голосования председа-
тель счетной комиссии Антс Раудла огласил  результаты 
выборов: оба кандидата набрали по 13 голосов (при необ-
ходимом количестве 11). Таким образом,  председателем 
Городского собрания избран Георгий Васильевич Бы-
стров, мэром г. Маарду – Николай Николаевич Воейкин.

Как и ожидалось, выборы городского руководства прошли 
без эксцессов и нервозности, что можно считать добрым 
знаком, свидетельствующим о толерантности вновь из-
бранного депутатского корпуса и общей нацеленности на 
созидательную конструктивную работу. Напомним о том, 
что нынешнее Городское собрание по итогам минувших 
муниципальных выборов составили представители изби-
рательного союза Maardu Valimisliit и Центристской пар-
тии, имеющие соответственно по 13 и 8 депутатских ман-
датов.
О позитивном настрое и готовности сообща решать го-
родские проблемы недвусмысленно высказались вновь из-
бранные городские руководители и сами депутаты.

Георгий Быстров: Мне совершенно ясно, что мы имеем 
на сегодняшний день очень дееспособный состав органов 
муниципальной власти и управления, которому по силам 
справиться с самыми сложными задачами развития Маар-

ду. Понятно, что обя-
зательно будут споры, 
дискуссии о приори-
тетах, перспективах и 
каких – то значимых 
текущих вопросах. Но 
это нормальный рабо-
чий процесс, требую-
щий умения и желания 
искать и находить луч-
шие варианты реше-
ний. Лично я готов к 
такому ходу событий и 
к такой работе. Важно, 
чтобы каждый депутат 
с первого дня ощутил 
высокую меру ответ-
ственности за свои дела и поступки, поскольку нельзя ни 
на минуту забывать о том, для чего нам горожане деле-
гировали властные полномочия. Естественно, что мы все 
разные и по-разному видим некоторые аспекты жизни го-
рода, а значит, будем предлагать разные пути решения тех 
или иных проблем. Однако при этом исключительно важ-
но, чтобы наши споры велись не ради самовыражения и 
самоутверждения, а ради поиска наиболее рациональных 
решений. Надеюсь, что все депутаты проникнутся общими 
программными целями – сделать Маарду еще лучше, кра-
ше и благоустроеннее, а политический фракционизм как 
таковой будет служить именно этим целям.
И еще одно обстоятельство вызывает у меня чувство опти-
мизма: результаты выборов таковы, что сформированный 
состав органов городского управления позволит нам целе-
направленно осуществлять долгосрочную стратегию раз-
вития Маарду, заложенную в ранее разработанных планах 
и программах, которые одобрило и поддержало большин-
ство горожан.

Георгий Быстров. Он тепло поздравил присут-
ствующих и всех жителей города с праздником, 
вспомнил наиболее яркие эпизоды становления и 
жизни Маарду, а также остановился на особенно-
стях сегодняшнего дня города и перспективах его 
дальнейшего развития.
Затем состоялась церемония награждения боль-
шой группы депутатов и наиболее отличившихся 
горожан за многолетний вклад в дело улучшения 
жизни г. Маарду. Всем им были вручены цветы, а 
также памятные благодарственные письма Горсо-
брания и Городского Управления.
После небольшого перерыва, во время которого 
участники торжества могли пообщаться, ознако-
миться с фотовыставкой «Город и горожане» и 
послушать небольшой концерт, прошел еще один 
церемониал награждения группы участников праздника. 
Торжество завершилось выступлением музыкального молодежного коллектива, исполнившего современные песни и 
композиции.
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Теперь остается только, что называется, засучить рукава и 
решительно браться за работу, а работы, прямо скажем, не-
початый край…

Николай Воейкин: Я рассматриваю свое избрание на пост 
мэра города как ответственное поручение, а всех депута-
тов и действующих работников Городского управления 
- как коллег и добрых партнеров, с которыми нам вместе 
предстоит продолжить наше общее дело по стабильному 
и динамичному развитию нашего Маарду. Высоко оцени-
ваю предоставившуюся возможность работать бок о бок с 
новым председателем Горсобрания Георгием Быстровым, и 
это обстоятельство придает мне  дополнительные силы и 
уверенность в том, что общими усилиями руководства и 
всех звеньев городской власти и управления все намечен-
ные планы и программы развития Маарду будут успешно 
осуществлены.
Проработав более трех лет на посту заместителя мэра го-
рода, я вполне осознаю, какие направления развития по-
требуют от нас наибольших усилий, равно как понимаю и 
то, что достижение поставленных целей невозможно без 
творческой отдачи, умения организовать коллективную 
работу не только в мэрии, но и в тесном взаимодействии 
с муниципальными предприятиями и учреждениями, об-
щественностью и предпринимательством города. Все это 
составляет многофункциональную систему эффективного 
управления, которая должна работать четко и ритмично. В 
этом смысле мне не надо «изобретать велосипед» - я при-
хожу на должность, которую до меня занимал человек, 
знающий все тонкости руководства и управления город-
ской жизнью. Поэтому, принимая эстафету у Георгия Бы-
строва, я получаю «в наследство» отлаженный механизм, 
включающий в себя грамотный и квалифицированный 
кадровый корпус, не требующий «ни реконструкции, ни 
капитального ремонта». Мне остается лишь обеспечить 
ритмичную и бесперебойную работу этого механизма и, 
возможно, в чем – то его модернизировать, исходя из тре-
бований времени и грядущей перспективы.
И, конечно, принимая те или иные решения, я намерен ру-
ководствоваться стилем, сложившимся десятилетиями ра-
боты на посту чиновника, – постоянно слушать «пульс го-
рода», сверять свои действия с ведущими специалистами и 
народными избранниками. Очень надеюсь на поддержку, 
а результат обязательно будет, если его добиваться упорно 
и сообща…

Владимир Архипов: В составе Горсобрания наша фракция 
является оппозиционной. Означает ли это, что мы наме-
рены занять непримиримую позицию решениям, пред-
лагаемым депутатами правящего избирательного союза 
во главе с Георгием Быстровым? Вовсе нет. Между нами 
на сегодняшний день не 
существует т.н. антаго-
нистических противо-
речий, более того, наши 
программные установки 
во многом близки или 
совпадают.
Мы готовы к конструк-
тивному деловому со-
трудничеству и обяза-
тельно будем поддержи-
вать все разумные ини-
циативы и проекты.
Однако существуют 
определенные приори-
теты и подходы к реше-
нию проблем города, которые мы оцениваем по – разно-
му, и здесь нам предстоит искать компромисс, поскольку 
центристская фракция, несмотря на то, что находится в 
меньшинстве, представляет около 40% населения города, 
поддержавшего нас на минувших выборах.  Это обстоя-
тельство станет решающим, когда речь пойдет о вопросах, 
являющихся для нас фундаментальными или ключевыми, 
будь то внедрение бесплатного транспортного сообщения, 
переориентация бюджетного финансирования на образо-
вательные или социальные нужды, осуществление моло-
дежной политики, развитие культуры и досуга, особенно 
подрастающего поколения.
По этим вопросам мы обязательно будем предлагать на-
шим партнерам свои идеи и проекты. Надеемся, что у нас 
получится заинтересованный и продуктивный разговор, в 
результате которого появятся оптимальные решения, спо-
собствующие улучшению жизни города и горожан. При-
нимая во внимание, что нас меньшинство, и мы не сможем 
прямым голосованием проводить в жизнь свои предложе-
ния, постараемся быть максимально активными, последо-
вательными и в высшей мере аргументированными, а от 
наших партнеров ожидаем взаимопонимания и объектив-
ности.

ПОСЛЕСЛОВИЕ  РЕДАКЦИИ
От имени наших читателей поздравляем Георгия Васи-
льевича Быстрова с избранием на пост Председателя го-
родского Собрания, а Николая Николаевича Воейкина 
– мэром г. Маарду.
Успехов вам, а также всем депутатам и управленцам в 
деятельности по дальнейшему развитию нашего города! 

СОБытие меСЯца
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Болезненные разочарования в период экономического 
кризиса заставили людей нарастить вклады до рекорд-
ных объёмов, а в отношении инвестиций в будущее 
проявляется всё больше скептицизма. Однако прогно-
зируемая продолжительность жизни неуклонно растёт, 
а над теми, кто сегодня работает, нависает угроза, что у 
государства не будет достаточно средств, чтобы платить 
пенсии растущей армии пенсионеров. 
В связи с грядущим старением населения в 2050 году, когда 
нынешние тридцатилетние будут выходить на пенсию, на 
каждого пенсионера будет приходиться всего 2,2 человека 
трудоспособного возраста вместо нынешних 3,5. От числа 
налогоплательщиков и от их доходов в значительной мере 
зависит размер государственной пенсии по старости, по-
этому средняя государственная пенсия в будущем может 
составить всего 20-25% от средней зарплаты. Вместе со II 
ступенью средняя пенсия, как ожидается, составит при-
мерно 35-40% размера средней зарплаты.
Ожидающееся же увеличение продолжительности жизни 
означает, что 65-летний человек может рассчитывать про-
жить в среднем ещё 17 лет, и тогда прежние финансовые 
решения окажут очень сильное влияние на доходы в пен-
сионном возрасте.
Исследования Института частных финансов показывают, 
что у многих людей нет вообще никакого представления 
о размерах будущей пенсии, а молодёжь о пенсии почти 
вообще не задумывается. Об осторожности людей при 
взятии на себя инвестиционных рисков говорит также 
рекордный объём вкладов в банках Эстонии (вкладов до 
востребования 2,8 миллиарда евро и срочных вкладов 2,2 
миллиарда евро). В то же время объём пенсионных фондов 
II и III ступени составляет всего 1,6 миллиарда евро.
Если провести расчёт для средней зарплаты 35-летнего 
работающего жителя Эстонии, то выясняется, что сред-
няя доходность за последние десять лет даже потрёпанных 
последним кризисом пенсионных фондов II и III ступеней 
обещает на пенсии больший доход, чем это позволяют 
средние за последние десять лет ставки по вкладам. «Если, 
к примеру, 35-летний человек инвестирует ежемесячно 20 
евро в накопительный вклад, доходность которого анало-
гична доходности фондов II ступени за последние десять 
лет, то к его 65-летию накопилось бы почти 14 000 евро», 
– поясняет руководитель Института частных финансов 
Swedbank Анне Сяги.
А если бы доходность этой суммы была такой же, как сред-
няя доходность фондов III ступени за последнее десяти-
летие, то за тот же период накопилось бы 12 000 евро. С 
учётом процентных ставок по накопительным вкладам на-
копленная сумма составила бы чуть более 11 000 евро.
«Конечно же, к таким расчётам относиться надо крити-
чески, поскольку на сегодня никто не может предсказать, 
какой в предстоящие десятилетия будет экономическая 
среда», – сказала Сяги.
«Но история показывает, что экономика носит цикличе-
ский характер и за спадом следует подъём. Например, до-

ходность фондов II ступени в прошлом году составила уже 
9,5% по сравнению с 4%-ной средней доходностью за де-
сять лет. Очень существенный скачок сделали в прошлом 
году и фонды III ступени – 11,8% по сравнению с 3,4%, взя-
тыми за основу при расчёте. Но при этом, говоря о сред-
ней доходности, следует помнить, что у фондов с разной 
степенью риска средняя доходность различается. Напри-
мер, фонд, инвестирующий 100% своих активов в облига-
ции, задуман для сохранения капитала, и его доходность 
должна быть низкой, но стабильной. Не учтён в расчётах и 
рост зарплаты, который в первую очередь автоматически 
отражается на взносах в фонды II ступени, а также сопут-
ствующие расходы и платежи».
По словам Сяги, есть и альтернативные возможности для 
обеспечения старости. «Думая о будущем, можно поку-
пать недвижимость или акции, золото, серебро, произве-
дения искусства, держать деньги на различных вкладах, 
инвестировать в фонды. При этом важно понимать, что 
надежда лишь на государственную поддержку при выходе 
на пенсию может не дать желаемой финансовой надёжно-
сти, а прогнозируемое снижение дохода может оказаться 
неприятно большим», – говорит Сяги.
«Несмотря на то, что годы кризиса сказались на надёжно-
сти пенсионных фондов, хочу призвать людей, уже сделав-
ших выбор, не менять фонды часто и лишь под действием 
сиюминутных эмоций, поскольку это может нанести боль-
ше вреда, чем выгоды. Если же Вы точно намерены поме-
нять фонд, то разумнее поступить следующим образом: 
продолжить накопление в другой управляющей компании, 
а уже накопленное оставить у старой управляющей компа-
нии, сэкономив таким образом 1% за управление, который 
иначе пришлось бы уплатить прежней управляющей ком-
пании. Делая ставку на продолжительный период, можно 
брать на себя большие риски, поскольку остаётся больше 
времени, чтобы возместить возможные промежуточные 
убытки и успеть заработать ещё больше. Чем ближе пен-
сия, тем правильнее будет руководствоваться народной 
мудростью, что лучше синица в руках, чем журавль в небе.  
И хотя у нас очень много людей, чья главная забота, как по-
крыть ежемесячные обязательства по кредитам, оплатить 
коммунальные платежи и накормить семью, надо помнить, 
что даже небольшая сумма, пущенная в рост, важна, чтобы 
после выхода на пенсию была хоть небольшая добавка к 
государственному пособию», – добавила Сяги.
И хотя многие надеются на помощь близких, действитель-
ность такова, что скорее бывает наоборот, и помощь при-
ходится оказывать попавшим в затруднительное положе-
ние молодым. Особенно внимательно надо отнестись к 
накоплению средств на старость женщинам, которые, как 
известно, в среднем живут на десять лет дольше мужчин, 
но, вкладывая средства в семью и воспитывая детей, часто 
забывают о необходимости сделать собственные накопле-
ния. Оказывают своё влияние на будущую пенсию женщи-
ны и годы без работы, затраченные на воспитание детей.

 этО аКтУалЬНО

КОПиТь нА СТАРОСТь нАДО ОБЯЗАТЕЛьнО
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Согласно заполненным в электронном бюро обслужива-
ния Eesti Energia энергетическим профилям, всего треть 
семей Эстонии предпринимает конкретные шаги для сни-
жения расхода холодной и горячей воды. Этот результат 
стал сюрпризом, поскольку подогрев воды – это, как пра-
вило, вторая по величине статья расходов после отопле-
ния. Именно по этой причине мы на этот раз обратили в 
блоге внимание на расход воды и возможности для эконо-
мии, которые имеются в ванной комнате и кухне.

Экономия расхода воды в кухне 
Согласно одному мифу, ручное мытье посуды больше эко-
номит воду и электроэнергию, чем использование посудо-
моечной машины, но на самом деле действительности со-
ответствует как раз противоположное утверждение. При 
помощи экономичных посудомоечных машин можно сэ-
кономить до 90% воды и до 60% энергии, которая тратится 
на подогрев воды. Срок службы качественных посудомо-
ечных машин сегодня превышает 10 лет. Срок окупаемо-
сти такой техники, впрочем, намного короче – чуть менее 
6 лет. Для достижения максимальной экономии нужно 
избегать мытья посуды в заполненной наполовину маши-
не, пользоваться экономичными режимами (economy) и 
отказаться от полоскания посуды под струей воды перед 
отправкой ее в посудомоечную машину. При возможности 
стоит использовать программирование времени и остав-
лять мытье посуды на ночное время, когда электроэнергия 
дешевле.
Мытье посуды под струей воды в среднем стоит семье из 
четырех человек 4 евро в неделю. Насадка для крана, ком-
пенсирующая давление воды, позволяет снизить эти за-
траты в 1,5 раза. А если мыть и полоскать посуду в напол-
ненной водой раковине, то расход воды и энергии можно 
снизить еще больше. Также неразумно оставлять оттаи-
вать замерзшие продукты под струей теплой воды. А если 
вы предпочитаете пить очень холодную воду из-под крана, 
то имеет смысл держать кувшин, наполненный водой из-
под крана, в холодильнике. Все протекающие краны или 
смесители, в местах соединения которых появляется хоть 
немного воды, нужно сразу же ремонтировать, поскольку 
таким образом можно в день потратить впустую даже до 
25 литров воды.
Воду можно экономить и при приготовлении пищи. 
Например, когда вы варите овощи или макароны, не нуж-
но заполнять кастрюлю водой до краев. То же правило 
действует и для электрических чайников – для того, чтобы 
вскипятить чашку воды не стоит наполнять весь чайник, 
можно залить только требуемое количество. Время и энер-
гию можно также сэкономить, если вскипятить сначала 
воду в электрочайнике, а потом использовать ее при при-
готовлении супа. 

Экономия воды и энергии в ванной комнате и туалете
В ванной комнате больше всего можно сэкономить, при-
нимая душ вместо ванны. Среднее принятие ванны рас-
ходует примерно 200 литров воды, а постоять под душем 
с экономичной насадкой в течение 8 минут затратит 70 
литров. Другими словами, воды, которая тратится на одно 
принятие ванны, хватит для того, чтобы трижды помыть-
ся под душем. Расход воды можно регулировать и путем 
ограничения времени принятия душа. Пойдут впрок и ре-

комендации закрывать кран, пока вы чистите зубы, намы-
ливаетесь или бреетесь. 
Экономичные насадки для душа сегодня использует при-
мерно четверть семей Эстонии – такие результаты следуют 
из заполненных в электронном бюро обслуживания Eesti 
Energia энергетических профилей. Расход воды при ис-
пользовании экономичных насадок для душа в среднем от 
двух до трех раз меньше по сравнению с обычными смеси-
телями. Можно отдать предпочтение смесителям с аэрато-
ром, поскольку аэратор добавляет воздух в струю воды, в 
результате чего напор не кажется непривычно слабым. Но 
как понять, нужно ли менять насадку для душа? 
Для этого проведите практический опыт: отметьте в ведре 
объем воды, составляющий 4 литра, поставьте ведро под 
душ и откройте воду с нормальным напором, после чего 
засеките, сколько времени займет наполнение этого объ-
ема. Если 4 литра будут заполнены быстрее, чем за 20 се-
кунд, то стоит задуматься о смене насадки для душа.
Выбор душа вместо ванны, экономичная насадка для душа 
и более короткое время мытья может сэкономить средне-
статистической семье из 4 человек в год до 10 кубометров 
воды и до 350 КВт электроэнергии, требующейся для подо-
грева воды. В денежном выражении это может означать до 
75 евро в год.
Если вы пользуетесь локальным бойлером, то вы буде-
те тратить меньше энергии на разогрев воды, сохраняя 
температуру воды ниже 55 градусов. Для электрических 
бойлеров стоило бы отдать предпочтение устройствам, 
имеющим возможность программирования времени, тог-
да можно установить период разогрева на ночное время, 
когда электроэнергия дешевле. Если у бойлера нет тайме-
ра, то имеет смысл принимать душ перед сном, поскольку 
тогда бойлер будет разогревать воду, потребляя электриче-
ство во время действия ночного тарифа. Кроме того, стоит 
установить бойлер как можно ближе к раковине или душу, 
поскольку тогда теряется меньше энергии при движении 
воды по трубам. 
Выбирая унитаз, разумеется, стоит отдать предпочтение 
двухкамерным системам, которые позволяют регулиро-
вать, сколько воды будет использоваться во время каждого 
раза использования. А для старых унитазов имеется один 
хитрый ход: снизить на треть затраты воды от использова-
ния унитаза можно, поместив в сливной бачок заполнен-
ную водой бутылку. Это снижает объем бачка, что означа-
ет, что на слив будет тратиться меньше воды.
Подводя итоги, статистика заполненных примерно 12 000 
пользователей энергетических профилей показывает, что 
семья из четырех человек может сэкономить на затратах 
воды и энергии для ее подогрева примерно до 130 евро в 
год. Но для того, чтобы достичь результата, нужно начать 
с правильного места – с выяснения реальных затрат воды 
и их причин. Простым инструментом, дающим такие воз-
можности, является энергетический профиль, который 
имеется в электронном бюро обслуживания Eesti Energia. 
Ответив на 24 вопроса этого профиля, вы получите обзор 
своих затрат на электричество, воду и отопление. Помимо 
ответов, полученных при помощи профиля, для каждого 
ответившего составляются и конкретные рекомендации 
по снижению энергозатрат вместе с примерной суммой 
инвестиции и приблизительным сроком ее окупаемости.

ТРЕТь ДОМОхОЗЯйСТВ ЭСТОнии ЭКОнОМиТ ВОДУ
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Ученическая клиника
5 ноября Маардуская гимназия превратилась в «Учени-
ческую клинику для будущих гимназистов». Одиннадца-
тые и двенадцатые классы стали медицинским персоналом 
клиники. 
Десятиклассникам предстояло пройти массу испытаний в 
роли пациентов, чтобы получить звание гимназиста Маар-
дуской гимназии.
Закончилось посвящение в актовом зале, где ребята пока-
зали, что они сплоченная команда и дали клятву настоя-
щих гимназистов.
Яна Хальясте
ученица Маардуской гимназии

Методическая неделя в Маардуской гим-
назии
  …Ни один педагогический коллектив не может выпол-
нить своих задач, если он постоянно не развивается, не со-
вершенствует своё методическое мастерство и не работает, 
как один слаженный механизм. 
 Один из дней методической недели был посвящён преем-
ственности при переходе из начальной школы  в основную 
школу. 6 ноября прошёл педагогический совет с такой те-
матикой, а 7 ноября в рамках методической недели про-
шёл семинар «Выполнение творческой работы в основной 
школе».  Начался он с представлений девятиклассниками  
своих творческих работ, выполненных в конце восьмо-
го класса. На семинаре речь шла в частности и о том, как 
обычный реферат впоследствии может превратиться в ис-
следовательскую работу, как педагогам руководить таким 

Центр открыт с понедельника по пятницу с 14.00 до 17.00  по адресу Ноорте 10, Маарду
Руководители:
Наталья Фатахова, тел. 58104343
Валентина Царева, тел. 56691824
В центре можно проводить:
• информационно-консультативную 
 деятельность
• обучение
• социально-, културно-, спортивную 
 деятельность
Клиентам возможно:
• участвовать  в работе организаций для 

молодежи с особыми потребностями
• участвовать в обучении, мероприяти-

ях и проводить свободное время
• получать информацию и консульта-

ции на начальном уровне
• пользоваться компьютером и интернетом
• читать газеты, книги
• приобрести предметы рукоделия людей с особыми потребностями
IRINA JÜRGENS

В МААРДУ РАБОТАЕТ ЦЕнТР ДнЕВнОГО ДОСУГА ДЛЯ ДЕТЕй и МОЛОДЕжи 
С ОСОБЫМи ПОТРЕБнОСТЯМи

В МААРДУСКОй ГиМнАЗии
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процессом. Все участники семинара получили необходи-
мые знания и конкретные материалы по руководству уче-
ническими исследовательскими работами.
В заключительный день методической недели прошла кон-
ференция педагогических идей, на которой представители 
всех методических объединений поделились своими нара-
ботками и методическими находками. 
Проводя анализ листов обратной связи, можно с уверен-
ностью сказать, что методическая неделя прошла успеш-
но. Каждый педагог приобрёл не только новые знания  и 
опыт, но и получил хороший эмоциональный заряд, сти-
мулирующий совместную творческую деятельность всего 
коллектива.  
Павел Титов 
Директор Маардуской гимназии

День семьи 
Ученикам  1-3 классов вместе со своими родителями пред-
стояло стать активными участниками известных теле-
программ. У команд были возможности: смастерить из 
овощей и фруктов ученика, сделать оригинальные бусы из 
макарон, отгадать загадки о животных, смастерить обои 
для школы, проверить свою физическую выносливость. 
Приз за происхождение станций стал приятным и неожи-
данным сюрпризом – бесплатное посещение бассейна всей 
семьей. Было весело, шумно и познавательно!
Мы благодарим Надежду Васильеву, Риму Клаус, учителей 
начальных классов, ребят школьного парламента  за орга-
низацию и проведение такого  интересного мероприятия.
Яна Хальясте
ученица Маардуской гимназии

Неделя английского языка в 
Маардуской гимназии

В нашей гимназии с 11 по 15 ноября проходила Неделя 
английского языка. В течение недели у ребят была воз-
можность показать свои знания в школьной олимпиаде по 
параллелям (начиная с 4-го по 12 класс), школьных вик-
торинах (7-8-е классы) о стране изучаемого языка (Round 
Britain Quiz) и городской викторине по страноведению 
(English Speaking Countries -The USA  and Great Britain) сре-
ди 6-ти классников.
 В городской викторине лучшими стали команды Маарду-
ской гимназии «English Owls», «Tigers» and «London Eye». 
Хочется назвать имена победителей: Алиса Ралкевич, Да-
ниил Брагин, Данил Леонов (учитель Светлана Степнёва). 
У ребят была возможность поучаствовать в конкурсе пла-

катов ко Дню Благодарения.(Итоги подводятся, но уже мож-
но назвать авторов интересных работ: Настя Шелюг и Геля 
Тихомирова 6 «В» класс, Элина Иванова, 6 «А»; Настя Козик 
и Настя Готсева, 8 «С» класс; Игнат Юрашкевич 11 «А».
 Гимназисты участвовали не только в олимпиаде,  им были 
предложены презентации о возможности участия в меж-
дународных проектах в рамках программы «Молодёжь в 
действии». Презентации подготовили участники проек-
тов: Дария Подорская, 11 класс, Проект 1: Еда Объединяет 
Европу (проходил в Англии, город Ньюкасл-апон-Тайн.
Участники из Италии, Хорватии, Турции, Эстонии, Ан-
глии). -Юлия Рева -11 класс- Проект 2:  Основа для буду-
щего (проходил в г. Святогорске- Украина. Участники из  
Украины, Германии, Эстонии, Армении, Грузии, Чехии).
-Александр Русак -11 класс – Проект 3: Личностное раз-
витие и предпринимательство как способы устранения 
безработицы молодёжи (проходил в г. Плимут-Англия.                
Участники из  Соединённого королевства, Эстонии, Поль-
ши, Италии, Белоруссии, Молдовы, Украины).
Мы благодарны всем участникам  Недели Английского 
Языка. Итоги олимпиад и викторин подведены. Спасибо 
учителям за проделанную работу! Поздравления победи-
телям!!!
Светлана Степнёва
Старший учитель Маардуской гимназии
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ДЕнь МУЗЫКи В МААРДУСКОй ШКОЛЕ иСКУССТВ

БЕЗ ТВОРчЕСТВА нЕТ УчиТЕЛЯ

Международный день музыки учреждён 1-ого октября 
1975 году по решению Юнеско. Праздник отмечается 
ежегодно во всём мире концертными программами. В этот 
день звучат сочинения, вошедшие в сокровищницу миро-
вой культуры. 
В Маардуской школе искусств звучала музыка Роберта 
Шумана – немецкого композитора-романтика. «Восточные 
картины» - так называется цикл из шести экспромтов , на-
писанных в разной манере, и контрастных между собой. 
Екатерина Короткова и Владимир Осадчий вдохновенно 
исполнили этот фортепианный дуэт. Жанр дуэта был рас-
пространён в 19 веке, так как ансамблевое музицирование 
являлось составной частью развития любого музыканта. 
Также этот интерес Шумана объясняется возможностью 
расширения концертного репертуара его жены Клары Шу-
ман. 
«Восточные картины» написаны под влиянием макамов. 
Макамы – это вольный перевод с арабских новелл, в кото-
рых рассказывается о герое Абу Саиде, человеке, который 
странствует и попадает в различные ситуации. 

«Разум ошибается, чув-
ства - никогда» - эти слова 
Шумана могли стать де-
визом всех художников-
романтиков, веривших в 
то, что самое драгоценное 
в человеке – это его спо-
собность чувствовать кра-
соту природы и искусства 
и сочувствовать другим 
людям. 
На свете найдётся мало людей, равнодушных к музыке. 
Начало 3-его тысячелетия показывает, что музыка не утра-
тила своего значения, а напротив – потребность в ней всё 
возрастает. 

Преподаватель школы
Ольга Придонова

В школе главное действующее лицо – ребенок. Его лич-
ность, его душевное здоровье, его настроение. Считаю 
главным показателем успеха – желание, стремление ре-
бенка учиться. И если в школе  который год подряд нет 
второгодников, растет число успешно обучающихся детей 
(каждый второй ученик учится без троек), если им инте-
ресно учиться, значит, педагогическому коллективу  уда-
ется добиваться целей в развитии ребенка. Во многом ре-
зультат нашей работы напрямую связан с тем, что школа 
прописала в своем уставе и программе развития обучение 
на русском языке.  Мы стремимся сохранить у детей зна-
ние и любовь к родной литературе, искусству, истории и 
культуре. Русские школы и педагоги, которые ценят свою 
профессию и осознают свою роль и миссию, понимают, 
что являются наследниками идей великих русских педаго-
гов. Более 200 лет назад основатели Царскосельского лицея 
заложили эти основы – научить воспитанников мыслить 
самостоятельно, развивать их способности, верно опреде-
лить призвание в жизни.  
 Выбирая тему учебного года «Развитие творческого по-
тенциала школы: от поиска к результату», педагоги нашей 
школы ориентировались на имеющийся опыт работы с 
одаренными детьми, участия учителей и учеников в про-
ектной и исследовательской деятельности. В рамках рабо-
ты по теме года 28 октября была проведена методическая 
конференция «Без творчества нет учителя» с участием 
российских педагогов. Учителя нашей школы, коллеги  
средней школы № 12  имени маршала К. К. Рокоссовско-
го  из города Великие Луки  и педагоги Морского района 
Санкт-Петербурга посетили открытые уроки истории, 
математики, эстонского языка, трудового обучения, два 
интегрированных урока литературы, искусства и приро-
доведения. Коллеги из Санкт-Петербурга уделили  особое 

внимание  опыту наших педагогов по коррекционному об-
учению и логопедической помощи учащимся. Все участни-
ки методической конференции отметили высокий уровень 
преподавания, компетентность, креативность наших  учи-
телей, а также такие отличительные особенности культуры 
общения педагогов с учащимися, как педагогический такт 
и атмосфера доброжелательности и духа сотрудничества.  
Открытые уроки методической конференции показали, 
что  успех сопутствует тем учителям, для кого творчество 
является вдохновением, кто ведет вечный поиск себя в 
профессии, кто имеет и развивает свой индивидуальный 
творческий стиль. Творчество учителя  оказывает силь-
нейшее влияние на развитие личности ребенка и его спо-
собностей. Поэтому творчество педагога – это путь поиска 
и сотрудничества, сотворчества со своими учениками. И в 
этом пути нельзя останавливаться.
 
Мариям Раннак – директор Маардуской основной школы
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СпОРт

ТАЛЛИННСКОЕ СЛАВЯНСКОЕ ОБЩЕСТВО 
РУССКОЕ ФИЛАРМОНИЧЕСКОЕ ОБЩЕСТВО
Александр Некрасов (баритон)
Владимир Игнатов (фортепиано)

Приглашают Вас на концерты вокальной музыки из про-
изведений русских композиторов пушкинской эпохи 

Тема  каждого концерта - это этап становления русской 
классической музыкальной школы. Каждый исторический 
фрагмент русской музыки предлагает жанр русской народ-
ной песни, романса, оперы,- с интонациями цыганских, 
украинских, грузинских, польских, итальянских мотивов. 
В программе октября 2013 г.:
Знакомство слушателя с творчеством композиторов-
дилетантов: Гурилёва, Варламова. Их музыка – это подлин-
но бытовое искусство, отвечающее широким запросам, 
легко запоминающиеся мелодии и вместе с тем зрелое и 
цельное мастерство. «Белеет парус оди нокий», «На заре ты 
ее не буди», «Однозвучно гремит колокольчик», «Вдоль по 
улице метелица метет» и др. -  муз. произведения, вобрав-
шие в себя лиричную задушевность, чувствительность, 
огненность характера и кипучую страстность русского на-

рода. Мелодии, которые знакомы Вам по произведениям 
русской классической литературы, театральным постанов-
кам и мировому кинематографу. 
В программе ноября 2013 г.:
Знакомство слушателя с творчеством М.Глинки – осно-
воположника композиторской национальной школы. Во-
кальная лирика композитора отмечена гармоничностью 
мироощущения того времени. Многолика по темам и фор-
мам. Романсы «Не пой, красавица, при мне”, “Я помню чуд-
ное мгновенье”, оперы « Иван Сусанин», «Руслан и Людми-
ла». Дополняют творчество мастера - сочинения вокально-
хорового, вокально-инструментального, камерного жанра. 
Знакомство с творчеством последователя Глинки – А. Дар-
гомыжским. 
В программе декабря 2013 г.:
Знакомство слушателя с творчеством композиторов рус-
ской классической школы 19 века.

Концертная сцена – Маардуский Центр Досуга. Вход бес-
платный.
Более точную информацию о проведении концертов, вы 
найдёте на афишах города и на сайте maardu.kovtp.ee/et/
uldinfo  

11 ноября 2013 г. Митрополит Таллинский и вся Эстонии Корнилий направил 
в адрес Председателя Горсобрания Благодарственное письмо, в котором выра-
жается искренняя благодарность за долгую плодотворную работу на посту мэра 
города Маарду, а также за многолетнюю поддержку Эстонской  Православной  
Церкви.

12 ноября с.г. в Пыхьяской Префектуре полиции прошло торжественное меро-
приятие, посвященное 95-й годовщине  эстонской полиции, в котором приняли 
участие представители различных министерств и ведомств республики, гости из 
Польши, Финляндии, Литвы… В торжестве участвовали и руководители г. Маар-
ду – председатель Горсобрания Георгий Быстров, которому  была вручена медаль 
за заслуги перед эстонской полицией, и мэр города Николай Воейкин.

В г. Юрмала завершился первый день турнира за Кубок Яна Ровича, который собрал более 80 боксеров разных клубов 
Прибалтики и спортсменов из Литвы и г. Калининграда. 
В команде клуба "Олимп – Маарду Калев" 1 – первое место Игорь Воробъёв.  Он вышел на ринг первым и одержал по-
беду со счетом 3:0. 2 место - Артур Данилов. У Артура это первые бои и занимается он не так долго, однако проявляет 
большое желание заявить о себе и  с каждым боем повышает свое мастерство.
1-е место - Вадим Кошман. Его характеризует большое желание работать, так что эта 
победа – только начало. 
2 – место - Денис Кормилин. Как всегда в последнее время, заканчивает свои бои уже 
в первом раунде, послав соперника в тяжелый нокдаун. В полуфинале Денису было не-
легко, так как давно не выходил на ринг, однако он сумел проявить волевые качества и 
выйти в финал, а в финальном бою Денис боксировал с чемпионом  Латвии с боксёром 
из Юрмалы, и, одним словом, тактически и технически смотрелся наш боксёр на голо-
ву выше, но главный судья отдал предпочтение своему боксёру. Также Денис Кормилин 
признан лучшим боксёром Юрмала 2013. 
3 – место -  Даниил Желбунов. Технически он был лучше, но физически слабее и в рав-
ном бою судьи отдали победу местному боксёру.
www.olimpmaardukalev.ee
Боксёром можешь ты не стать, но человеком быть обязан!

ГЕОРГиЮ  БЫСТРОВУ  ВРУчЕнЫ  ДВЕ  нАГРАДЫ

КУБОК ЯнА РОВичА
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19.10.13 начинающие маардуские таэквондисты (до зеле-
ного пояса) приняли участие в Кубке Кохтла-Ярве по та-
эквондо. Соревнования проходили по трем дисциплинам: 
спарринг, прыжковая специальная техника и комплексные 
упражнения – туль. Наш клуб защищали 11 бойцов. Среди 
них шесть девочек: Ева Гундарова (8 лет), Эвелин Каранке-
вич (10 лет), Анна Кутах (12 лет), Дарья Кутах (13 лет), Са-
брина Иссаева (13 лет), Виктория Логинова (14 лет) и пять 
мальчиков: Владислав Петров (6 лет), Кирилл Прудников 
(6 лет), Мартин Ублея (7 лет), Егор Томин (9 лет), Эрик Ка-
ранкевич (12 лет) и помощник тренера Данила Субачус. В 
общей сложности ребята завоевали девять золотых, четы-
ре серебряных и четыре бронзовых медали:
- Дарья Кутах (спарринг – золото, спец. техника – золото, 
туль – бронза) 
- Эрик Каранкевич (спарринг – золото, туль – золото)
- Ева Гундарова (спарринг – золото, спец. техника – золото)
- Сабрина Иссаева (туль – золото, спарринг – серебро, 
спец. техника – серебро)
- Эвелин Каранкевич (спарринг – золото, туль – серебро)
- Виктория Логинова (туль – золото, спарринг – бронза)
- Анна Кутах (туль – серебро, спарринг – бронза, спец. тех-
ника – бронза).
Все ребята выступили очень достойно, показав хорошую 
технику и проявив бойцовский дух. Самые младшие ребя-
та в этот раз не смогли завоевать медали, однако показали 
хороший потенциал, боевой характер и волю к победе.
По результатам турнира Кубок Кохтла-Ярве достался клу-
бу «Катлери-Кымган», который показал лучший результат. 

Следующие большие титульные соревнования для наших 
ребят - это Чемпионат Эстонии, который пройдет 23 ноя-
бря в Силламяэ. Пожелаем им удачи! А все желающие тре-
нироваться вместе с нами как дети, так и взрослые, пригла-
шаются на тренировки в спорткомплекс «Лахе» (вторник и 
четверг с 18.00 до 21.00, суббота - с 13.00 до 16.00).

Занимайтесь спортом! Занимайтесь таэквондо! 
(www.taekwondo.ee)

ЗОЛОТО С КУБКА КОхТЛА-ЯРВЕ

СПОРТиВнЫЕ МЕРОПРиЯТиЯ – ДЕКАБРь 2013
01.12 Чемпионат Эстонии по футзалу II лига (М)
 Maardu United – JK Kohila    14.30-16.00  Спортивный центр
08.12 Открытое первенство Маардуского клуба плавания 10.30-13.00  Спортивный центр
14.12 Первенство Маарду по подводному плаванию 10.30-13.00  Спортивный центр
15.12 Маардуский турнир по настольному
 теннису окончания года , III этап, Основная школа 11.00- 16.00 

Зарегистрированные сообщения о преступлениях: 1 слу-
чай компьютерного мошенничества, 1 случай присвоения, 
1 случай кражи, 7 случаев применения физического наси-
лия, 2 случая угроз.

1)	 По ул. Кеэмикуте мужчина 6 раз применял физиче-
ское насилие по отношению к супруге: бил ее рукой 
по лицу и голове, таскал за волосы и угрожал физи-
ческим насилием.

2)	 По ул. Нурга, 3 мужчина склонял другого мужчи-
ну воспользоваться дебетовой карточкой и ПИН-
кодами, выданными на имя другого лица, и два раза 
снять в банкомате наличные деньги с целью при-
своения.

3)	 По ул. Кеэмикуте, 2 заявитель 
оставил мобильный телефон 
LG L 7 в туалетной комнате, от-
куда он позже был украден.

4)	 По ул. Ринги, 13 сожитель при-
чинил женщине физические повреждения и физи-
ческую боль.

5)	 По ул. Нурга, 3 в магазине «Grossi» был присвоен 
мобильный телефон, забытый женщиной на кассе. 
Мобильный телефон возвращен.  

ПОЛиЦЕйСКАЯ хРОниКА
Маарду 44-я неделя  (28 октября  – 3 ноября)
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МП: Продолжаем тему, раскрывающую мировоззрен-
ческую позицию Быстрова. Полагаем, что нашим чи-
тателям будет небезынтересно «проникнуть» в  его 
внутренний мир.

Вопрос: Что для Вас важнее - права человека или 
права общества?
Ответ: Права общества первичны, и только в рамках 
прав общества могут быть реализованы права чело-
века. Если право личности устанавливается выше 
прав общества, то это приведет к анархии и вседоз-
воленности.
Однако и без прав личности общество становится 
бесправным. Это две стороны одной сущности.

Вопрос: Что для Вас важнее - равенство всех или 
свобода каждого?
Ответ: Люди не могут быть равны ни по природе, ни 
по общественному статусу, ни по социальному по-
ложению. Равными между собой могут быть опре-
деленные группы людей и то относительно. Однако 
перед законом все люди равны и в рамках одного го-
сударства они законодательно равны в своих правах 
и свободах (формальное равенство). Неформальное 
равенство достигается в одинаковых возможностях 
реализации прав и свобод. Поэтому самое важное 
условие равенства всех и обеспечения свобод каждо-
го -  создание одинаковых условий и возможностей 
реализации прав и свобод.

Вопрос: Глобализация – это благо или зло?
Ответ: Сама по себе глобализация – объективный 

процесс, вы-
званный плане-
тарными вызо-
вами человече-
ству. В то же вре-
мя нынешняя 
глобализация, 
осуществляемая 
в политических 
целях расширения сфер влияния и увеличения жиз-
ненного пространства, – зло, т.к. таит в себе реаль-
ную угрозу столкновения геополитических интере-
сов отдельных мегагосударственных образований и 
может привести к третьей мировой войне и гибели 
человечества.

Вопрос: Если бы Вам предложили вечную жизнь, 
приняли бы Вы это предложение?
Ответ: Нет, не принял бы. Каждый человек должен 
прожить столько, сколько ему отпущено, и дать 
жизнь  последующим поколениям. В этом наше зем-
ное предназначение, главный закон природы.

 Вопрос: Существуют ли для Вас внутренние огра-
ничители, регламентирующие Вашу жизнь?
Ответ: Несомненно. Внутренние ограничители вклю-
чаются всякий раз, когда существует угроза изменить 
собственным убеждениям, нарушить закон или тра-
диции моих предков, преступить черту, определяю-
щую мой внутренний духовный мир и моральный 
кодекс.

МиРОВОЗЗРЕниЕ  ГЕОРГиЯ  БЫСТРОВА
часть вторая

Зарегистрированные сообщения о преступлениях: 5 слу-
чаев краж, 2 случая применения физического насилия. 

1)	 По ул. Ноорте, 7 двое мужчин украли из квартиры 
мобильный телефон «Samsung».

2)	 По ул. Ноорте, 7 мужчина украл из квартиры ком-
пьютер «Compakt».

3)	 По ул. Кеэмикуте, 5с было совершено проникно-
вение со взломом в гаражный бокс и украдены 
мужской велосипед «KENT26 Men's DelRio», чер-
ный мужской велосипед, красный минитрактор-
газонокосилка «Repair Parts Manual De Repuestos», 
новая в упаковке газонокосилка Chainsov 197579 
16'', новая в упаковке газонокосилка «Honda 
421864H 22-in FVDб» и два новых воздушных насо-
са «LG PRO MIG 180».

4)	 По ул. Кеэмикуте, 5с было совершено проникнове-

ние со взломом в гаражный бокс и украдены колес-
ные ободы  «Continetal R15 215X65», триммер для 
газона и электропила.

5)	 По ул. Старди, 3 сын, находясь в состоянии опьяне-
ния, устроил скандал и несколько раз ударил мать.

6)	 По ул. Веэру, 6 бывший сожитель, находясь в состо-
янии опьянения, ударил женщину в область лица и  
порвал куртку.

7)	 По булв. Плоомипуу, открыв крышку бака для го-
рючего, злоумышленник(-и) украл(-и) из грузовика 
«Scania» около 100 л топлива.

Составила: 
Марили Таммисте
Комиссар, Маардуский констебльский участок 
Старший констебль, Ида-Харьюское отделение полиции

45-я неделя  (4 – 10 ноября)
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Вопрос: Как Вы относитесь к инакомыслящим: не 
обращаете внимания на них, жестко противостои-
те, пытаетесь переубедить и т.д.?
Ответ: Я вполне терпимо отношусь к другому мне-
нию, отличному от моего, и умею выслушивать чу-
жое мнение. Если возникает спор, то стремлюсь пе-
реубедить собеседника, доказать тому свою правоту.
Не уважаю многих диссидентов, получивших в свое 
время прекрасное бесплатное образование, занимав-
ших высокие должности, а потом уехавших за грани-
цу и оттуда поливающих грязью свою страну. Считаю, 
что это в высшей степени непорядочно и аморально.

Вопрос: Могли бы Вы, по Вашему мнению, управ-
лять государством, если бы Вас выбрали на пост 
руководителя страны?
Ответ: Наверное, мог бы при определенных услови-
ях, главными из которых являются всенародная под-
держка, реальные властные полномочия и наличие 
точки опоры в лице преданных общему делу сорат-
ников.

Вопрос: Остапу Бендеру для полного счастья ну-
жен был миллион. А что нужно каждому человеку, 
чтобы он был счастлив?
Ответ: Прежде всего нужно осознать, что не в день-
гах счастье и не в их количестве, а в умении радовать-
ся жизни и каждый прожитый день воспринимать 
как ценность, дарованную тебе свыше.

Вопрос: Какое у Вас жизненное кредо (незыблемый 
принцип)?
Ответ: Не обещать того, что не можешь выполнить, а 
пообещав, – сделать.

Вопрос: Верна ли поговорка о том, что прав – у кого 
больше прав?
Ответ: Думаю, что верна, особенно в условиях эконо-
мического и социального неравенства, которое имеет 
место быть. Установление декларативного равенства 
в национальных законодательствах и международ-
ных декларациях не делает нас равными в правах, это 
может быть достигнуто только выравниванием усло-
вий жизни.

Вопрос: Говорят, что миром правит красота. Со-
гласны Вы с этим утверждением?
Ответ: Не согласен, т.к. красота - понятие субъектив-
ное, а вот любовь присуща всем - она и правит миром.

Вопрос: Труд – это жизненная потребность или со-
знательная необходимость?
Ответ: Труд и то, и другое. Без труда человек не мо-
жет стать полноценной личностью. Труд становится 
потребностью, когда преодолена необходимость, а, 
став потребностью, труд становится творчеством.

Вопрос: Что для Вас означает понятие «Родина»?

Ответ: Родина – это не точка на карте, а особое состо-
яние души, когда испытываешь огромное волнение 
и какой –то трепет, ступив на землю, где жила твоя 
мать, гда ты родился и вырос. Это одно из чувств, ко-
торые называются непередаваемыми.

Вопрос: На какие категории Вы делите людей?
Ответ: Я делю людей только по признакам: порядоч-
ный - непорядочный, честный - нечестный, человек, 
с которым мне хочется иметь дело, и, наоборот, с 
которым я дела иметь не хочу. Недаром говорится, 
что человека встречают по одежке, а  провожают по 
уму. Лично я доверяю первому своему впечатлению, 
но судить о человеке начинаю только после того, как 
«съем с ним пуд соли».

Вопрос: Народы не бывают плохие и хорошие, 
умные и глупые. Тогда почему одни народы разви-
ваются и процветают, а другие бедствуют и нищен-
ствуют?
Ответ: Наверное, потому, что у разных народов раз-
ные представления о богатстве и бедности. Напри-
мер, многие народы крайнего севера или туземные 
племена африканского континента живут в перво-
бытном состоянии тысячи лет и вряд ли считают 
свою жизнь худшей, чем жизнь богатого европейца. 
Есть и другое явление, когда цивилизованные народы 
проявляют «добродетель», вторгнувшись в привыч-
ный жизненный уклад «недоразвитых» народов  и на-
вязывая им свои ценности. Есть, наконец, открытый 
колониализм, когда развитые страны нещадно экс-
плуатируют природные богатства колоний, оставляя 
местное население в нищенском состоянии.
Вообще, богатство - понятие очень относительное. 
У Вас может быть шикарный дом, несколько машин, 
яхта и еще бог знает что, но всегда будут люди намно-
го богаче Вас, а встретятся и такие, для которых Ваше 
богатство – ненужный хлам, потому что они живут 
совершенно в другом духовном измерении, для Вас 
чуждом и непонятном.

Уважаемый читатель!

Вы можете выразить свое отношение к позиции 
Георгия Быстрова по каждой теме «Откровенного 
разговора»,  отправив один из 4-х вариантов сооб-
щения по электронной почте редакции: 
maardu.infokeskus@gmail.com 

Пример сообщения:

Откровенный разговор. Мировоззрение Георгия Бы-
строва.
Вариант 1. Полностью разделяю;
Вариант 2. В основном разделяю;
Вариант 3. Частично разделяю;
Вариант 4. Не разделяю.
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В нашем городе живёт человек удивительного дарова-
ния, его знают многие маардусцы, знаком он и таллинн-
цам, его помнят в России. Его имя - Александр Некрасов. 
Александра Николаевича знают и почитают как исполни-
теля вокальной классической музыки, а это арии, романсы 
и народные песни. Уважают и ценят как профессионала с 
40-летнем стажем в лоцманской «братии» портовой служ-
бы; любят в семье как внимательного мужа, заботливого 
отца, деда и прадеда; доверяют как отзывчивому и ответ-
ственному другу.
Накануне его 73-х летия я попросила Александра Нико-
лаевича встретиться со мной и побеседовать о его планах 
на будущее, его взглядах на прожитую часть жизни, твор-
ческих начинаниях.
Корр.: Александр Николаевич, глядя на Вас из зрительно-
го зала, слушая Ваше задушевное пение, видя Ваше оду-
хотворённое лицо, статность и уверенность, приходишь к 
выводу, что передо мной - счастливый человек!
Что многие таланты Вам дарованы «свыше» и «ступаете» 
Вы по жизненному пути легко и непринуждённо. 
А. Некрасов: Да, я счастливый человек и с каждым про-
житым годом это понимаешь отчётливее. Поверьте, талан-
ты есть у каждого человека, но самое важное ведь не толь-
ко их иметь, а суметь развить и применить. Для этого мне 
понадобился достаточно большой отрезок жизни и по сей 
день я стремлюсь к улучшению своего исполнительства. А 
моя, как Вы говорите, «статность и уверенность в себе» - 
это от дедов и воспитания в семье. 
Корр.: Расскажите, пожалуйста, о своих родителях, пред-
ках? 
А. Некрасов: Дедов я своих уже не застал, но уважение к 
ним в нашей семье было огромным. Они были священни-
ками и, как говорят, «хороши лицом и духом», оба пели 
замечательно… Одного репрессировали в 1937 г. и рас-
стреляли, а второй в советское время пел в Казачьем хоре, 
единственном в своём роде в России. И, что примечатель-
но, дед Александр обладал редким по музыкальным мер-
кам голосом – басом-профундо. 
Мои родители были учителями в школе: мама преподавала 
ботанику и природоведение, папа – русский язык и лите-
ратуру, директорствовал. 
Нас детей было трое, родители работали допоздна, зани-
мались общественной работой. В доме всегда было много 
книг и музыки. Отец играл на многих народных струнных 
инструментах. Помню его пришедшим с фронта и его вол-
нующие песни о войне, о мужской дружбе. А я запел лет 
в восемь в совхозном клубе, отец мне аккомпанировал на 
гитаре. Пел в основном песни тех лет, репертуар составлял 
отец. 
Корр.: Значит ли это, что Вы и ваши родители связывали 
ваше будущее с музыкой, пением?
А. Некрасов: Скорее нет. Родители, да и я думали о му-
зыке как об  увлечении. К окончанию основной школы я 
не мог ещё определиться со своим будущим. Жили мы в 
то время в посёлке, и для того, чтобы продолжить учёбу 
в последних классах школы, надо было ехать в соседний 
город, а потом поступать куда-либо или идти работать. И 

отец очень мудро рассудил, он уговорил меня поступить в 
Калининградское мореходное училище. Здесь давали про-
фессию, продолжалась учёба и материальная составляю-
щая в порядке (форма, питание, стипендия).
Корр.: В то время Вас увлекала романтика моря, путеше-
ствий? 
А. Некрасов: Моя любовь с морем состоялась позже, она 
более зрелая. Я влюблялся в море постепенно. Моя семья 
жила в 120 км от моря, рядом с нашим домом была лишь 
небольшая речка, поэтому тяги к морю я особой не ощу-
щал. Но раз обещал отцу выучиться на штурмана, значит, 
это необходимо было сделать.
Хочу добавить, что во время учёбы в училище случилось 
событие, которое многое решило в моей судьбе. 
Корр.: Интересно…, расскажите, как стало возможным 
Ваше появление на большой сцене? Ведь оперный артист – 
это, прежде всего, вокалист с хорошей школой за плечами? 
А. Некрасов: Расскажу поэтапно… На 3-ем курсе море-
ходки я случайно оказался на месте солиста ансамбля. В 
училище был самодеятельный ансамбль и накануне город-
ского смотра солист коллектива заболел. А исполнял он 
популярную в то время песню из репертуара В. Трошина 
«Тишина». Я сам напросился на репетицию, песню знал 
назубок. Они прослушали меня и согласились. На смотре 
наше выступление всем очень понравилось. И вот тогда во 
мне заговорили «творческие гены» и потянуло на сцену. 
Дальше - больше… В то же самое время в Калининграде 
открыли Дворец Культуры Рыбаков, и я поступил там в 
музыкальный кружок, посещал хор. Приходил на занятия 
в вокальную студию в перерывах между рейсами, когда 
уже плавал помощником капитана на судах. Через три 
года на одном из музыкальных смотров выступил с ари-
ей Фигаро из оперы Моцарта «Свадьба Фигаро». Спел так 
удачно, что в комиссии конкурса мне предложили посту-
пить на вечернее вокальное отделение Калининградского 
музыкального училища, и я решился на это, понимая, что 

по многочисленным просьбам читателей « маардуской панорамы»

ПОЮщий ЛОЦМАн ФинСКОГО ЗАЛиВА…
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пение уже стало частью моей жизни. 
Вот они поворотные моменты судьбы – я стал учиться в 
музыкальном училище, пел на различных смотрах, «хо-
дил» в море посезонно. 
И всё же хотелось стабильности, ведь появилась семья. Я 
решил попробовать себя на лоцманской службе – это по-
вышало мой профессиональный уровень, больше перекли-
калось с моим внутренним миром и давало возможность 
в свободное время заниматься пением. Вскоре появилась 
работа и в филармонии. Мне настойчиво предлагали за-
ниматься только сценической деятельностью и я делал 
попытки «завязать» с морем. И всё-таки я остался верен 
своей морской профессии. Работая лоцманом, свободное 
время посвящал пению в филармонии. Получил квалифи-
кацию певца оперно-камерного плана и право на высту-
пление с сольными концертами. В 1980 году мне присвои-
ли звание Заслуженного работника культуры России. 
Корр.: Слушая Вас, понимаешь, что Вы, занимаясь какой-
либо деятельностью, стараетесь всё довести до логическо-
го конца, добиться результата, выполнить поставленную 
задачу. Если училище закончить, - то с отличием; если 
шахматами заниматься, - то на разряд; если в работе, - то 
только профессиональный подход. Как Вы считаете – это 
проявление мужественности, целеустремлённости в ха-
рактере?
А. Некрасов: Может быть…, но всё же - скорее это целеу-
стремлённость. Но, безусловно, работа в море при любых 
погодных условиях - не это ли закалка для мужского ха-
рактера? Хотя не столь всё однозначно в характере – от-
рицательного во мне тоже хватает. С годами убеждаюсь в 
том, что нужно просто серьёзно и творчески относиться к 
делу, тогда и дело полюбит тебя.
Корр.: О Вас говорят с приставкой «поющий лоцман Фин-
ского залива». Откуда берёт своё начало эта «крылатая 
фраза»?
А. Некрасов: Бывают в жизни такие встречи, что завязы-
вается диалог и проникаешься симпатией к человеку, диа-
лог продолжается и из этого выстраивается сюжетная ли-
ния. Однажды, в начале девяностых годов, находясь здесь, 
в Маарду, после концерта со мной познакомился журна-
лист (его уже нет в Эстонии). Он предложил продолжить 
беседу в компании с журналисткой из Финляндии. Я со-
гласился, мы мило поговорили, и я пригласил финскую го-
стью на концерт в Таллинн. Ей понравилось моё пение. И 
через какое-то время она вдруг позвонила и предложила 
мне спеть в Хельсинки вместе с финской певицей. От такой 
творческой удачи конечно же не отказываются. Всё про-
шло замечательно - с теплотой вспоминаю то время!… Но 
на этом всё не закончилось, и мне предложили сделать обо 
мне документальный фильм. Фильм действительно вышел 
на финском канале YLE1, его показывали несколько раз, 
и назывался он «…поющий лоцман Финского залива…». 
Очень жаль, что автор фильма не дожила до его показа... 
Кстати, в России в своё время тоже был снят фильм с моим 
участием, помню и свои участия в программах ЦТ России.
Корр.: Александр Николаевич, Вы приехали в Маарду в 
период развития Муугаского порта. Как решились на та-
кой шаг, ведь в Калининграде осталась вполне налаженная 
жизнь?
А. Некрасов: Меня пригласил сюда на работу лоцманом 
замечательный человек, капитан дальнего плаванья. Мы 

познакомились с ним во время лоцманской проводки его 
судна в порт Калининград. В Эстонии же я увидел возмож-
ность интересной работы. И… по сей день работаю в лоц-
манской службе Муугаского порта.
Благодарен судьбе и за встречу в ставшей мне родной 
Эстонии с талантливыми музыкантами, коллегами по сце-
не.
Корр.: Вы много выступаете, представляете Русское фи-
лармоническое общество, Таллиннское славянское обще-
ство культуры, ведёте просветительскую деятельность. 
Что Вами движет? 
А. Некрасов: Встречи со зрителями дают нам, артистам, 
колоссальный заряд уверенности, правильности своего 
подхода к исполнению различных музыкальных жанров и 
стилей. Русская классика, народные песни, произведения 
мировых авторов – это неисчерпаемый источник для на-
стройки души и духовности человека. Поэтому, работая в 
обществах народного наследия, хочется профессионально 
показать ценность русской культуры, раскрыть глубину 
русской души, открыть дверь доступа к мировым шедев-
рам. 
С возрастом понимаешь некую ответственность перед 
Великим прошлым. Меня окружают прекрасные коллеги-
музыканты, и многие из них выступают перед зрителями 
только по зову своей души. Как пел когда-то Булат Окуд-
жава «…А иначе зачем на земле этой вечной живу?..».
Корр.: Александр Николаевич, чем ещё Вы занимаетесь 
помимо концертной и трудовой деятельности?
А. Некрасов: Мне многое интересно, недавно стал записы-
вать исполняемые мною произведения на одном из музы-
кальных сайтов интернета. 
Это большое подспорье для поддержания певческой фор-
мы. Для меня этот вид деятельности новый – вот и учусь. 
Не так давно закончил «обшивку» своего дома. До всего 
доходил сам; продолжаю работы по перепланировке дома 
и сада – изучаю и прорабатываю, многое стараюсь делать 
своими руками. Люблю шахматы, хорошую компанию, по-
сещаю музыкальные фестивали, бываю на концертах сво-
их коллег. Ездим с женой к сыновьям и внукам в Россию. 
Жена и сыновья - профессиональные музыканты, а с су-
пругой Галиной в этом году отпраздновали золотой юби-
лей. Так что на недостаток чувств и эмоций жаловаться не 
приходится. 
И всё же мне хочется вернуться к теме концертов. Мы с 
пианистом Владимиром Игнатовым подготовили цикл 
концертов русской классической музыки и с октября от-
крыли сезон на новой сцене Vaba Aja Keskus. Приглашаем 
читателей газеты на встречи с русскими музыкальными 
шедеврами. В мире не так много народов, кто бы мог гор-
диться великими музыкантами, писателями, художника-
ми. Русская классика – это всегда современно и бесценно 
на все времена. 
Корр.: Вам – 73! Что можно себе пожелать в этом возрасте? 
А. Некрасов: Судьба благоволит мне и у меня есть всё, 
что можно себе пожелать. И всё же хочется здоровья себе, 
моим близким, благополучия -  семьям моих сыновей и 
внукам. Содержательного музыкального партнёрства с 
коллегами и ярких творческих встреч с Вами, дорогие мои 
маардусцы! 

Беседу вела Илона Мит
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Кайса Алликсаар
www.DELFI.ee

Георгий Быстров, долгое время занимавший пост мэра 
Маарду, больше не должен отчитываться перед языковой 
инспекцией, так как после прошедших выборов он занял 
кресло председателя горсобрания.
Языковая инспекция многие годы занималась Быстровым, 
поскольку его уровень владения эстонским языком был 
недостаточным для того, чтобы занимать должность слу-
жащего публичного сектора, в данном случае мэра, кото-
рую он занимал с 1996 года.
Для членов горсобрания, в том числе и для председателя 
не установлены требования к уровню владения языком, 
что означает, что Быстров избежит экзамена на высшую 
категорию, уровень С1, который он должен был сдавать в 
конце этого года. 
Инспекция проверяла Быстрова во время заседаний, и 
действительно, тот не владел эстонским языком на требуе-
мом уровне, хотя был в состоянии проводить заседания. 
Директор языковой инспекции Ильмар Томуск говорит, 
что очевидно Быстров тщательно готовился к тем заседа-
ниям. «Все же нельзя сказать, чтобы его владение языком 
было нулевым», замечает Томуск.
 «Он взял себе частного преподавателя, составил план изу-
чения языка, представил его нам и постоянно отчитывал-
ся. Мы начали работу с ним в 2005 году, к 2011 году владе-
ние языком несколько улучшилось, но экзамен еще не был 
сдан», рассказывает Томуск, поэтому договорились о ныне 
действующем сроке. Томуск также говорит, что несмотря 
на переход в горсобрание, Быстрову все же было бы жела-
тельно сдать экзамен.

В горсобрании проблем не возникает
Томуск объяснил, что главное, чтобы заседания горсобра-
ния проходили на эстонском языке. В Нарве этот вопрос 
был, например, решен таким образом, что перед публич-
ным заседанием горсобрания проходило неофициальное 
собрание, где повестка дня обсуждалась на всем понятном 
языке. После этого проходило официальное заседание, 
проводившееся на эстонском языке, где проходили корот-
кие конкретные обсуждения, т. е. по сути просто принима-
лись решения.
Уровень владения языков членами горсобрания и рийгико-
гу обсуждалось на довольно высоком уровне. Рекоменда-
ции международных организаций Эстонии заключались в 
том, что нет смысла в конкретных требованиях к владению 
языком, потому что люди так или иначе не выбирают тех, 
кто языка не знает», рассказывает Томуск. В то же время, 
по его утверждению, это, к сожалению, не соответствует 
действительности: люди все равно выбирают человека, а не 
его знание языка. «К тому же избирателю довольно сложно 
оценить, достаточно ли этих знаний», добавил он.
Томуск говорит, что люди, приехавшие из-за границы, в 
общем очень быстро выучивают язык. Например, Абдул 
Турэй, имеющий британское гражданство и приступаю-
щий к работе в Таллиннском горсобрании. В данный мо-
мент он как раз изучает язык, хотя формальных требо-
ваний к владению языком у него нет. «Скорее, проблемы 
возникают с теми, кто здесь живет давно, но по привычке 
язык так и не выучили», признает Томуск.
Все же проблема владения языком мэров и других чинов-
ников публичного сектора не является доминирующей. 
«Господин Быстров – единственный, с кем мы общались на 
протяжении длительного времени. Например, мэр Кохтла-
Ярве Евгений Соловьев выучил язык крайне корректно»,  
заверяет Томуск.

Оплата карточкой,  совершение покупок в интернете, 
оплата счетов с помощью интернет-банка и мобильные 
платежи для многих людей стали уже совершенно обыч-
ным явлением.  Меняются привычки и потребности 
клиентов – изменяется и роль банковских контор.  
Сегодня более 60% сделок осуществляется без использо-
вания наличных денег. Поэтому банковские карточки уже 
стали называть наличными деньгами 21 века. Банковская 
контора, которая изначально была, прежде всего, местом 
для снятия и внесения наличных денег, а также осущест-
вления денежных переводов, сегодня становится скорее 

местом для финансовых консультаций и заключения до-
говоров. Поэтому банки берут курс на увеличение числа 
контор безналичного расчета. У Swedbank, к примеру, та-
ких контор в Эстонии уже три. 

Безопасное пользование деньгами с помощью банков-
ской карточки 
Пользуясь банковской карточкой для повседневных расче-
тов, владелец карточки получает целый ряд преимуществ. 
Однако если пользоваться карточкой в основном лишь для 
снятия наличных через банкомат, то эти преимущества 

БЫСТРОВ СТАЛ ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ГОРСОБРАниЯ, ЯЗЫКОВАЯ 
инСПЕКЦиЯ ДОниМАТь ЕГО БОЛьШЕ нЕ БУДЕТ

БАнКОВСКАЯ КАРТОчКА СТАнОВиТСЯ ОСнОВнЫМ ПЛАТЕжнЫМ 
СРЕДСТВОМ   
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ВИКТОРИНА — 2013  «Маардуские знатоки»
ДЕСЯТЫЙ  ТУР  ВИКТОРИНЫ  «МААРДУСКИЕ ЗНАТОКИ - 2013»

Вопрос №1: В каком веке христианство раскололось на православие и католицизм?
Вопрос №2:  Знаменитый фильм с Мэрилин Монро назывался  Джентльмены предпочитают ...». Кого?
Вопрос №3: Какое национально – культурное общество Маарду широко отмечает праздник «Сабантуй»??

ПРИМЕР ОТВЕТОВ: Викторина: тур первый.  №1 — глянец,  №2 — баритон, №3 — астероид

Ответы принимаются до 20 декабря 2013 г. включительно. 
Пишите нам на e-mail: maardu.infokeskus@gmail.com
ПРАВИЛЬНЫЕ  ОТВЕТЫ  9-го  ТУРА  ВИКТОРИНЫ:  №1 – В Индию, №2 – Иерусалим, №3 – Роман Шеремета

Участвуйте и побеждайте в нашей викторине!  
Желаем вам успеха!

остаются неиспользованными.   
Ношение с собой наличных, особенно крупных сумм, 
безусловно связано со значительным риском. Если у Вас 
украдут кошелек вместе с банковской карточкой, деньги на 
банковском счете сохранятся. Что же касается наличных 
денег, то всегда надо иметь в виду, что существует опас-
ность остаться именно без той суммы наличных, которые 
Вы храните дома в ящике стола, или носите с собой в ко-
шельке. Поэтому разумно было бы отказаться от привыч-
ки снимать в виде наличных зарплату, пенсию или любой 
другой доход сразу, как он только поступит на Ваш расчет-
ный счет. 

Интернет-банк предоставляет больше возможностей   
С другой стороны, есть и немало других причин, чтобы 
совершать покупки с помощью банковской карточки. Чем 
больше Вы пользуетесь банковской карточкой, тем проще 
Вам следить за своими расходами. 
Тем, кто пока не освоил интернет-банк или мобильный 
банк, банковская карточка предлагает возможность прове-
рять в банкомате остаток на своем счете и просматривать 
последние сделки, а также оплачивать ежемесячные счета 
за телефон, электричество и т. д. Но все-таки удобнее всего 
пользоваться для этого интернет-банком. При посредни-
честве интернет-портала Arved.ee в интернет-банке можно 
заказать все счета, по которым необходима ежемесячная 
оплата. Это дает хороший обзор своих счетов, а при необ-
ходимости их можно легко оплатить прямо из интернет-
банка.  
Вдобавок к отслеживанию повседневных трат и осущест-
влению платежей, в интернет-банке можно подать хода-
тайство о предоставлении кредита или рассрочки, открыть 
накопительный счет, следить за состоянием  своего пенси-
онного счета и многое другое. 
Интернет-банк – самый простой на сегодня способ до-

ступа к различным государственным электронным услу-
гам. Например, в период декларирования доходов 2012 
года клиенты воспользовались возможностью войти в 
электронный налоговый департамент через интернет-банк 
Swedbank более миллиона раз! Интернет-банк также явля-
ется одним из вариантов входа в государственный портал 
www.eesti.ee, посредством которого можно пользоваться 
сотнями государственных электронных услуг, начиная от 
регистрации местожительства и заканчивая просмотром 
своих электронных рецептов. 
 
Защищайте коды от посторонних! 
Пользоваться банковской карточкой и интернет-банком 
безопасно, но нужно понимать, что необходимо позабо-
титься о том, чтобы Ваш PIN-код и пароли интернет-банка 
были известны только Вам. Выберите в качестве PIN-кода 
комбинацию цифр, которую Вам будет легко запомнить, 
но при этом будет трудно отгадать постороннему челове-
ку. Не выбирайте в качестве кода свой год рождения или 
год рождения кого-то из близких, избегайте комбинаций, 
состоящих из одинаковых цифр. Ни в коем случае не хра-
ните коды в кошельке вместе с банковскими карточками. 
Самый надежный способ защитить коды – запомнить их 
или найти для них в своих личных вещах место, о котором 
знаете только Вы, что убережет их от злоумышленников. 
Кроме того при наборе PIN-кода рекомендуется прикры-
вать клавиатуру рукой, кошельком или любым другим 
подходящим предметом. Если Вам кажется, что кто-то на-
ходится слишком близко и следит за введением кода, не 
стесняйтесь попросить человека отойти немного дальше. 
Безопасность – прежде всего!  

Кристель Рооссаар 
Swedbank, руководитель контор Kaллaвере и Ласнамяэ 
Центрум 
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3 декабря - Международный день инвалидов 
 Международный день борьбы с пестицидами 
10 декабря - Всемирный день футбола 
11 декабря - Международный день танго 
15 декабря - Международный день чая 
19 декабря - Международный день помощи бедным 
28 декабря - Международный день кино 

Источник: 
http://www.calend.ru/holidays/wholeworld/© Calend.ru

МЕжДУнАРОДнЫЕ  ПРАЗДниКи  В  ДЕКАБРЕ

РАССКАЗЫВАЕМ  О МЕжДУнАРОДнОМ ДнЕ КинО 

ПРАЗДниКи  ЭСТОнии

Международный день кино - это праздник кинематографистов-
работников этого удивительного искусства и его любителей по 
всему миру. 28 декабря 1895 года в Париже в «Гранд-кафе» на 
бульваре Капуцинок (а не Капуцинов, как многие привыкли) 
прошел первый сеанс синематографа братьев Люмьер. Именно 
эта дата и стала днем празднования Международного дня кино. 
Чуть ранее, в том же 1895 году, французы Огюст и Луи Люмьер 
получили патент на изобретенный ими аппарат «Синематограф». 
22 марта 1895 года братья устраивают в Париже первый в исто-
рии киносеанс. Они показывают — пока только узкому кругу дру-
зей — коротенькую ленту «Выход рабочих с завода Люмьер». Но 
днем рождения кино считают именно 28 декабря 1895 года, когда 
в парижском кафе на бульваре Капуцинок Люмьеры представили 
уже широкой публике первый в мире короткометражный фильм 
«Прибытие поезда на вокзал Ла Сьота». Это был первый фильм в 
истории кинематографа, который был показан публике за деньги. 
Демонстрация «Прибытия поезда на вокзал Ла Сьота» вызвала 
настоящую панику у зрителей: они вскакивали с мест и убегали 
из зала, боясь, что приближающийся на экране поезд раздавит 
их… В России премьера первого фильма состоялась 15 октября 
1908 года. Это был фильм «Понизовая вольница» режиссера Вла-
димира Ромашкова по мотивам народной песни о Стеньке Разине 
«Из-за острова на стрежень». Длился первый российский фильм 

всего семь минут. С тех пор кинематограф прошел большой путь 
в развитии и претерпел масштабные изменения: от немого кино 
до звукового, от черно-белого до цветного, от пленочного до 
цифрового. И, как известно, фильмы бывают разных жанров: на-
учные, документальные, публицистические, художественные. А 
по всему миру сегодня проводится много различных кинофести-
валей: «Оскар», Московский Международный кинофестиваль, 
«Золотая пальмовая ветвь» в Каннах, Венецианский междуна-
родный кинофестиваль, «Берлинале», фестиваль имени братьев 
Люмьер и другие. Также в разных странах мира установлены свои 
Дни национального кинематографа.
Эстония узнала кинематограф после выставки в Берлине - 
первое представление состоялось в воскресенье, 22 сентября 
1896 года в малом зале Таллинской биржи. В программе было 
10 короткометражных фильмов. В последующие годы они не-
однократно демонстрировались как в Таллинне, так и в Тарту. 
В начале XX века по Эстонии уже разъезжали передвижные 
кинотеатры, которые показывали даже детские фильмы. 

Источник: http://www.calend.ru/holidays/0/0/2353/
© Calend.ru

1 декабря - Первое воскресенье Адвента 2013 года. Адвен-
том (лат. Adventus - пришествие) называется четырехне-
дельный период, предшествующий празднику Рождества 
Христова. Он начинается с воскресенья, которое выпадает 
на одно из чисел между 29 ноября и 3 декабря. 
24 декабря - Сочельник в Эстонии. Рождественский пери-
од начинается 24 декабря с навечерия Рождества Христова 
и заканчивается в воскресенье после праздника Богоявле-
ния, отмечаемого 6 января. Этот период посвящается одно-
му из главных великих праздников - Рождеству Христову. 

25 декабря - Католическое Рождество. Первый день Рож-
дества в Эстонии - 25 декабря (Esimene Jõulupüha) является 
главным днем праздника и днем зимнего солнцестояния, 
когда начинается увеличение светового дня. Особую ра-
дость этот праздник вызывает у детей, т.к. они ждут с не-
терпением подарков. Обычно это конфеты и другие сладо-
сти. В рождественский период отовсюду доносится вкус-
ный запах традиционного зимнего кушанья – кровяных 
колбасок (verivorst). Их готовят из завернутой в свиную 
кишку перловки с добавлением крови. Также в студеную 
зимнюю пору нет ничего приятней, чем выпить пряного 
горячего вина (hõõgvein), которое предлагают почти во 
всех барах и кафе. 26 декабря отмечается Второй день Рож-
дества. Все три дня являются государственными праздни-
ками и выходными днями.
Источник: 
http://www.calend.ru/holidays/estonia/© Calend.ru



ОБЪЯВлеНиЯ/РеКламаОБЪЯВлеНиЯ и РеКлама

Организация и проведение 
любых праздников и любой 
степени сложности от А до Я. 

(свадьбы, юбилеи, Дни  рождения, 
ярмарки, конкурсы, конференции, 

корпоративы, вечера отдыха). 
Проводим, как в помещениях, так и 

на открытом воздухе. 
Сопутствующие услуги 

(фото-видео, любая культурная 
программа, гармонь, балалайка, 

фейерверк, лошади...).
Опыт работы 38 лет.

Два специальных образования.
Николай

тел. 56466652

 SoleilStudio
Приглашает старых и новых 

клиентов!
✴✴✴

Предоставляем услуги:
Прикхмахера
Косметолога

Фотоотбеливание зубов
Мы ждем вас 

✴✴✴
Понед.-Пятн. 10.00-19.00

Суббота 10.00-17.00
Тел. 58430451, 5570865

OU
..

GRANI ITPLAAT

Памятники, опалубки 

Stardi 3a, Maardu 74111  Tel 55 71 590

e-mail: graniitplaat@hot.ee 

.

Большой выбор камней и плит.
Установка опалубок (больше 15 видов.
Цены от 240 €). Портреты на камне.
Надгробия любимым животным.
Возможность оплаты в рассрочку с 0 %.
Первый взнос 30%, остальная сумма
выплачивается в течении нескольких
месяцев (по договорённости).

Работаем на всех кладбищах Эстонии.

Репетитор 
математики.

Школьная программа. 
Профессиональный, 

учитель математики. 
Цена:  от  6,-  до  8,-   ЕURO/ 

за 60 минут. 
Валентина. 

тел. +372 5189837   

АО МААРДУ  ЭЛАМУ  ПРОДАЁТ
на открытых письменных торгах
2-ком. квартиру Кеемикуте 17/лангу 2-5, маарду, общая 
площадь 44,2 м2,  начальная цена 15000 евро. 
залог – 319,56 евро, плата за участие – 63,91 евро.

Срок представления предложений –10.12.2013 года 9.45 
часов. предложение представить письменно в закрытом 
конверте аО маарду эламу, Карьяри 7, 74116, маарду.
Дополнительное инфо о недвижимости и условиях торгов по 
тел. 6059237,  56766009, 55512208. 

маардуское городское 
Управление и Совет 

ветеранов войны г. маарду 
глубоко скорбят по поводу 

ухода из жизни 
ЖаРикоВой анны 

абРаМоВны 
- ветерана Второй мировой 

войны и выражают 
сердечное соболезнование 

родным и близким усопшей.  

Дорогие пенсионеры!
19 декабря в 14.00  приглашаем вас на рождественско – 

новогодний вечер 
«Встречаем Рождество и Новый год!».

Мероприятие пройдет в Центре досуга Vaba Aja Keskus.
Рады видеть Вас на вечере!

Маардуская Горуправа
тел. 6060873  Валентина Кузнецова

маардуская баня сообщает о том,  что получила в подарок от 
городской управы специализированное кресло для людей с особыми 
потребностями. теперь желающие могут легко помыть своих близких 

в душевой маардуской бани. Для инвалидных колясок обеспечен 
удобный проезд, душ оборудован гибким шлангом.

Коллектив бани благодарит за внимание и заботу о наших 
клиентах Гергия Быстрова и заведующую социальной
службой Татьяну Киселеву. Благодарим за содействие 

социальных работников медицинской службы Зою 
Михкельсон и Аллу Матеюк.

баня работает с четверга по воскресенье с 11.00 до 21.00.
контактный телефон для бронирования времени помывки 

600 12 37.
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ОБЪЯВлеНиЯ и РеКлама

Объявляется набор на курсы судоводителей 
маломерных судов (катера, яхты ) в г. Маарду.

В программе теоретические занятия и обучение 
вождению яхт и катеров.

преподаватели имеют большой опыт подготовки 
судоводителей. занятия проводятся по согласованию с 

обучаемыми, до двух раз в неделю. 
Продолжительность курсов – до 2,5 месяцев. 

Стоимость курса – 400 евро.
Обращаться по тел. 580 94 029

OÜ BLRT Transiit примет на 
работу докеров- кидальщиков 
какао бобов 
• Трудовой договор 

постоянный, бессрочный 
• Работа по сменам 07:30-19:30 
• Оплата труда сдельная  
• Заработная плата от 1 000 

евро  
• Конт тел 6102966 

 

9 декабря  
с 11.00 до 13.00  

Маарду Рахвамайа 
состоится распродажа 

осенне-зимней обуви 
из натуральной кожи 

эстоно-финской обувной 
фабрики. Зимние сапоги 
с подкладкой из овечьей 

шерсти!
Лучшие расценки!

Успешно развивающееся 
предприятие принимает женщин 
на постоянную работу на участок 
лакировки. Возможно обучение 
на месте. звонить по рабочим 

дням с 8.00 до 14.00 по тел. 
5285087, 55562507.

 имеется служебный автобус из 
центра таллинна и из маарду. 

 Наш адрес: Vana-Narva mnt. 20, 
корпус 4. 


